## aus der Kirchenpflege

## **Einladung**

zur ausserordentlichen Kirchgemeindeversammlung Sonntag, 30. April im Anschluss an den Gottesdienst, ca. 11.00 Uhr im Kirchgemeindehaus.

#### **Traktanden**

- 1. Begrüssung
- 2. Regularien
  - a. Wahl der Stimmenzählerinnen und Stimmenzähler
  - b. Genehmigung der Traktandenliste
- ${\it 3.\,Neubau\,Mehr familien haus\,mit\,Pfarrwohnung\,an\,der\,Blauen strasse}$ 
  - Wahl: Mitglieder der Baukommission
- 4. Kirchenpflege
  - a. Rücktritt Dominique von Hahn per 30. Juni 2023
  - b. Ersatzwahl in die Kirchenpflege: Vorschlag Sabine Hottinger
- 5 Varia
- a. Mitteilungen
- b. Aussprache

Die Traktanden werden fristgerecht im Gemeindebrief und im Wochenblatt publiziert und sind unter www.ref-kirchearlesheim.ch abrufbar.

Kirchenpflege der Reformierten Kirchgemeinde Arlesheim

# Ersatzwahl in die Kirchenpflege

### **Sabine Hottinger**

Aufgewachsen bin ich im Kleinbasel und später in Muttenz. Was mich mit der reformierten Kirche verbindet, sind tief verankerte Traditionen und Werte. Als Kleinkind war es die Kinderbibel und damit verbunden die immerwährende Hoffnung, dass Gott uns nicht alleine lässt. Gerade als Einzelkind war dies ein starker Anker und hat mein Vertrauen ins Leben nachhaltig geprägt. Auch später begleiteten mich theosophi-



sche Fragestellungen durch all meine Lebensphasen. Beruflich widme ich mich der Medikamentenversorgung in der Schweiz.

Seit 8 Jahren lebe ich nun mit meiner Familie in Arlesheim, wo meine Tochter zuerst den Krabbel-Gottesdienst und jetzt die Sonntagschule besucht, beides ist Teil der lebendigen reformierten Kirche Arlesheim und für mich war es der Türöffner, um die Kirchgemeinde besser kennen zu lernen. Besonders fasziniert mich, dass Traditionen gepflegt werden und gleichzeitig eine grosse Offenheit besteht, das Christ sein in der heutigen Zeit verstehen zu wollen und sich so den Herausforderungen der Zukunft zu stellen. Ich denke, es ist für mich jetzt der richtige Zeitpunkt, für meine Basis und meinen Glauben einzutreten und meinen Beitrag für die Gemeinschaft der Christen zu leisten. Weil WIR SIND.

## Rücktritt aus der Kirchenpflege

Im Lutherjahr 2017 wurde Dominique von Hahn als Kirchenpflegerin in ihr Amt eingesetzt und betreute zunächst das Ressort Kirchenmusik, später auch das Ressort Kommunikation.



Hätte sie sich als neu amtierende Kirchenpflegerin an die Empfehlungen des Reformators Martin Luther gehalten, so hätte sie ihre Rolle und ihr Engagement ganz anders gewichten müssen, denn Luther – und darin war er sich mit Zwingli einighielt die Orgel für den Gottesdienst als gänzlich ungeeignet. Doch Dominique von Hahn interpretierte die reformierte Tradition im Sinne von «selber denken», und so konnte

sie sich mit voller Überzeugung für das von unserer Organistin lancierte Projekt «Musik unter Sternen» einsetzen, welches viermal im Jahr die musikalischen Möglichkeiten der Arlesheimer Orgel ausleuchtet und zum Klingen bringt. Durch ihre gute, lokale und regionale Vernetzung, u.a. als Präsidentin der Musikschule, war das Ressort «Kirchenmusik» bei ihr in besten Händen.

Während der Corona-Pandemie war Dominique von Hahn Mitglied des Krisenstabs und musste sich in diesem Zusammenhang permanent mit Erlassen und Reglementen auseinandersetzen, um diese möglichst sinnvoll auf die Wirklichkeit der Kirchgemeinde herunterzubrechen. Ihre Sorgfalt und Genauigkeit zeigte sich auch in der Redaktionskom-

mission des Gemeindebriefs und überall dort, wo eine klare, präzise und gleichwohl verständliche Sprache erreicht werden musste. So war sie auch eine treibende Kraft bei der Entwicklung und Kommunikation des neuen Leitbilds.

Ebenso engagiert ist Dominique von Hahn, wenn es darum geht, die Interessen der lokalen Kirchgemeinde gegenüber jenen der Kantonalkirche abzuwägen. Folgerichtig wurde sie im Jahr 2019 in die Baselbieter Synode gewählt – ein Amt, das sie auch weiterhin wahrnehmen wird. Nach intensivem Einsatz in der Kirchenpflege wird sich Dominique von Hahn zukünftig wieder vermehrt ihren beruflichen und wissenschaftlichen Herausforderungen stellen. Im Namen der Kirchenpflege danke ich ihr herzlich für ihr Mitdenken und Mitlenken in bewegten Zeiten und freue mich, dass ein solcher Schritt wie zum Beispiel der Rücktritt von einem Amt nicht gleichbedeutend ist mit Abschied, sondern auch unter dem Aspekt der Kontinuität gesehen werden kann. So sind wir äusserst dankbar, dass sie weiterhin Teil des Redaktionsteams bleiben wird und ebenso beim Basar den Bücherstand organisiert. Als Synodale wird sie weiterhin unsere Gemeinde in Liestal vertreten. Bei ihrer Amtseinsetzung vor sechs Jahren wurde Dominique von Hahn symbolisch eine Stimmgabel überreicht. Hier an dieser Stelle möchte ich mich bei ihr bedanken für ihren Einsatz, der nicht zuletzt auch davon geprägt war, stets den passenden Ton zu treffen. Thomas Mory